

## 埼玉県高等学校野球連盟 顧問研修会 伝達事項

令和4年1月25日  
(一財)埼玉県高等学校野球連盟

### 加盟校指導者の皆様

今年こそ例年通りの研修会の実施を計画しておりましたが、コロナ感染拡大に伴い大変なスタートとなってしまいました。改めまして今年も何卒宜しくお願ひいたします。

さて、顧問研修会での連絡事項を以下にまとめました。ご覧いただき、不明な点等がありましたら地区の理事または神谷までお問い合わせください。

### 1. 令和4年度埼玉県大会

春季県大会	抽選会4月19日(火) 4月23日(土)～5月4日(水) ※連合チーム希望 3月10日(木)
第104回大会	4月11日(月)に入学式が予定されている加盟校はお知らせください 抽選会6月15日(水) 7月8日(金)～26日(火) ※連合チーム希望 5月20日(金)
秋季県大会	抽選会9月13日(火) 9月17日(土)～27日(火) 3位決定戦あり ※連合チーム希望 8月20日(土)

※春・秋の地区予選につきましては、各地区的予定を別資料で掲載いたします。そちらをご確認ください。連合チームの申請締め切り期日にご注意ください。

※春季地区予選が4月9日(土)・10日(日)あたりから始まることが予想されます。来年度の入学式の予定が4月11日(月)以降となっている加盟校は地区の役員にご連絡をお願いします。

### 2. 令和4年度関東大会、全国大会、国際大会

第94回選抜大会	3月18日(金)～30日(水) 休養日2日
春季関東大会	5月21日(土)～24日(火)、28日(土)～29日(日) 栃木県
第104回大会	8月6日(土)～22日(月) 休養日3日
U18ワールドカップ	米:フロリダ州(詳細は後日)
第77回国体	10月2日(日)～5日(水) 栃木県 今回より出場校8校
秋季関東大会	10月22日(土)～25日(火)、29日(土)～30日(日) 埼玉県
明治神宮大会	11月18日(金)～23日(水) 休養日1日

来年度の秋季関東大会が本県主管で開催されます。会場は大宮公園野球場とレジデンシャルスタジアム大宮球場です。加盟校の先生方ならびに選手諸君に補助員や練習会場など様々なお願いをすることになります。ご協力をお願いいたします。

### 3. 日本高野連 都道府県理事長・専務理事会議報告

#### (1) 不祥事件(4/1~11/30現在)

a. 部員の不祥事 405 件(学生野球協会送致3件) 昨年 646 件(3)

(暴力・いじめ 127、飲酒喫煙 48、窃盗恐喝 39、SNS他 187(3))

・SNS関連のいじめや誹謗中傷の件数が目立っている

・引退した3年生の事案が増加傾向にある

b. 指導者の不祥事 64 件(45) 昨年 61 件(50)

(暴力28(24)、その他36(21))

プロアマ規定違反 2、中学生勧誘違反 3(3)

※除名処分も2件あり

・野球が好きで入部してきた生徒が「野球が嫌い」になるような指導をしない

・人権感覚を持ち、存在を否定する発言・行動は厳禁 正座などをさせる×

・規定をしっかり確認(うっかりミスが多い)→顧問必携、HPの確認

・コロナに係る行政の指示(活動制限等)に従わず、事故が起こっている

→指導者の勝手な判断で部活動を行わない

#### (2) 2022 年度アウトオブシーズン解禁日

令和4年3月5日(土) とする

練習試合、合同練習の規制

※合同練習については校長の承認のもと、所属連盟の許可を得て実施すること

①2校で行う(秋季大会に連合チームで参加した場合、連合を組んだ学校同士はOK)

②自校のグラウンドが事情により使用できないとき

③どちらか一方の部員数が15人以下で十分な練習ができないとき

④その他合同練習を行うのに相当な事情があるとき

⑤合同練習の中で練習試合、試合形式の練習は不可

#### (3) 継続試合について

今年度の甲子園大会は荒天続きで様々な問題点が浮き彫りにされました。その中で「継続試合」について議論され、全国大会については 94 回選抜大会から導入を検討しています。

このことについては 2/18 の全国理事会で最終の決定がなされます。

<導入の背景>

・部員減少にかかる選手の負担軽減

・異常気象の中での大会運営 など

継続試合……どの場面でも試合続行が困難な場合は打ち切り、後日そこから再開

サスペンデッドゲーム……試合成立後試合続行が困難な場合は試合を打ち切り、後日再開

→日本高野連が検討しているのは「継続試合」

・現時点では多くの問題点が考えられるため、本県では継続試合導入については検討しない。

全国大会の状況を見ながら検討していく。

#### (4)用具の使用制限について

##### ＜ホワイトスパイク＞

用具使用制限変更には、2年前から暑さ対策の一環として白スパイクの導入が行われてきました。チーム統一、混在の規定の検討が行われてきましたが、現場の意見等を踏まえ、現時点では「今後もチーム内混在可」の方向で調整をしていくとのことです。最終答申は2月18日の理事会後となります。

##### ＜金属バット＞

打撃力向上の弊害として、投手の受傷事故の増加が目立っている。事故防止を目的に2024年度より金属バットの基準を変更する。

新基準(現時点案)

太さ 67mm ⇒ 64mm

肉厚 3mm ⇒ 4mm

飛距離 5～6%減

耐久性 UP

- ・木製バットを打っているようなイメージ。(試打した選手の感想)
- ・各メーカーとも2023年度秋季大会まで旧基準バットも販売予定。(在庫切れの可能性あり)
- ・2024年度までに新基準バットを各校準備していく。

#### (5)競技者登録システムの利用について

3月末までに現1・2年生の部員登録をお願いします。詳細については別途連盟ホームページに掲載いたします。

### 4. 小学校・中学校との交流について

小学校・中学校を対象に野球教室等を開催する場合

- ①小学生向け 単独高校で小学生(チーム)を指導することは可能
- ②中学生向け 複数高校で複数チームを指導することは可能

※単独高校で中学生(単独・複数チーム)に指導することは禁止

加盟校校長の許可のもと、県高野連に計画書、報告書を提出してください。

怪我・事故に十分注意して実施してください。

※高校選手が出身中学校(チーム)に指導にいくことは可能(公式戦ユニフォーム着用は不可)

当該中学校(チーム)出身以外の者が同行して指導することは不可

指導者は部員(選手)の動向を十分に把握しておくこと(選手に申し出るよう指導すること)

## 5. 指導者対象の審判講習会中止のお知らせ

春、秋の地区予選を中心に指導者の先生方に墨審をお願いしています。2月初旬に各地区で審判講習会を計画しておりましたが、コロナ感染症拡大の影響により**実施の中止**を決定しました。

講習会は中止となります、春季大会で墨審をお願いすることもあるかと思います。よろしくお願ひいたします。

### 指導者審判講習会(予定)

~~東部 2月13日(日) 花咲徳栄高 G~~

~~西部 2月11日(祝) 坂戸高 G~~

~~南部 2月12日(土) 市立浦和高 G~~

~~北部 2月6日(土) 熊谷高 G~~

## 6. 「記録と放送」(2022年度版)の作成について

隔年でマネージャー必携ともいえる冊子「記録と放送」を作成しています。

担当:記録調査部

申告故意四球の記入などを追加

配布予定 令和4年4月の春季地区大会抽選会

## その他

定期的に「埼玉県高等学校野球連盟ホームページ」の加盟校専用ページを確認してください。

重要な連絡や緊急の連絡を掲載することができます。

加盟校専用ページに「日本高校野球連盟規定集」も掲載しております。様々な規定が網羅されております事務局等にお問い合わせする前にご確認ください。

併せて「顧問必携」にも必ず目を通しておいてください。